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Las quejas y exigencias de 
los distintos sindicatos y 
gremios que hacen vida 
en la provincia del Limarí, 

siempre han tenido espacio en las 
páginas de El Ovallino para lograr 
que éstas lleguen hasta las autori-
dades competentes, en la búsqueda 
de soluciones. Así lo han entendi-
do distintos dirigentes gremiales, 
quienes valoran la disposición del 
medio para convertirse en su voz.

Al respecto, la vocera de la Asocia-
ción de Apicultores del Limarí, Ka-
ren López, señaló que “desde que 
estoy representando a los apicul-
tores y he necesitado de El Ovalli-
no para sacar notas y hacer visible 
nuestras problemáticas, siempre 
han estado a disposición, a la orden 
de lo que vayamos requiriendo y 
para solventar la contingencia que 
vamos sorteando, así que siempre 
han estado dispuestos a ayudarnos 
y nos han publicado nuestras no-
tas”.
Indicó que gracias a las noticias pu-
blicadas, han recibido respuestas 
de las autoridades competentes, 
que aunque sean lentas, antes no 
existían.

“Aunque en la práctica parece que 
no se ven mucho las soluciones, 
porque son lentas las respuestas, 
al menos se mueven y tratan de 
conseguir soluciones”.

Como un episodio que recordó con 
respecto al apoyo del diario local, 
mencionó las protestas que hicie-
ron exigiendo celeridad en la apro-
bación de la Ley Apícola, instrumen-
to que luego terminó aprobándose, 
aunque ahora estaría estancada a 
la espera de diversas revisiones.

que presta El Ovallino 
para sus demandas

Dirigentes reconocen que autoridades convocan 
tras publicaciones en prensa

Gremios y sindicatos 
destacan “la voz” 

Dirigentes gremiales de diferentes rubros, productivos y de servicios, va-
loran la oportunidad que han tenido de expresar sus quejas y exigencias 
a través de El Ovallino, ya que permite que las autoridades locales y re-
gionales muestren interés en aportar soluciones.

Roberto Rivas Suárez / Ovalle

“También salimos una vez en el dia-
rio denunciando la ocasión en la que 
no habían recursos para los apicul-
tores, y ahora con la problemáti-
ca de la intoxicación de las abejas 
también hemos sentido el apoyo del 
diario, y creo que pronto los vamos 
a llamar para informarles que no es 
mucho el avance que hemos visto. 
Vemos que el Servicio Agrícola y 
Ganadero (SAG) ha hecho su labor, 
Salud ha gestionado, Medio Ambien-
te no ha hecho nada, el Seremi ha 
tratado de buscar con el Indap algu-
nos recursos que todavía no llegan, 
todo es lento y nosotros seguimos 
en emergencia, así que hay mucho 
trabajo por delante y vamos a seguir 
presionando a través de un medio 
como El Ovallino, para hacer visi-
bles tanto las problemáticas como 
las cosas beneficiosas para la po-
blación”, puntualizó.

DESAFÍO RURAL 

Por su parte, la Presidenta de la 
Asociación de Crianceros de Ovalle, 
Janeth Andrade, destacó que “para 
nosotros es fundamental contar 
con el Diario El Ovallino porque nos 
acerca con la información a nues-
tros representados en el gremio de 
los crianceros. Siempre ha sido una 
ventana que se nos abre para poder 
informarle a nuestros agremiados 
sobre los avances en materia de 
gestiones, pero a la vez nos sirve 
para poder hacer presión cuando 
no se cumplen los compromisos 
que adquieren las autoridades con 
nuestra organización”.

Apuntó que al ser un gremio tan dis-
perso geográficamente, se hace difí-
cil tener un instrumento de contacto 
con todos los asociados, entendien-

do que hay más de 150 localidades 
rurales en la comuna de Ovalle, y 
que en todos ellos hay crianceros, 
porque la mayor parte de la rura-
lidad se dedica a la cría de ganado 
caprino.

“Llegar a todos es muy difícil si no 
es por este tipo de medios. Ahora 
con la facilidad que nos ofrecen 
las redes sociales mucha gente 
comparte la información que sale 
en el diario, así que acercamos la 
información a la gente”.

Recordando un episodio o publi-
cación de El Ovallino que le haya 
ayudado mucho en alguna situa-
ción puntual, Andrade mencionó 
la visita que hicieron –en conjunto 
con otras organizaciones gremia-
les productivas- al Ministro de 

Agricultura cuando solicitaron recur-
sos en apoyo de los pequeños produc-
tores rurales. Nuestros crianceros se 
enteraron de los alcances de la visita 
a través de las páginas de este diario. 
Fue en ocasión a la visita de nuestro 
rubro en el Senado”, recordó la diri-
gente gremial, apuntando que las emi-
soras de radio que se escuchan en la 
ruralidad, por lo general se apoyan en 
la información publicada en El Ovallino 
para retransmitirla a sus oyentes.

APOYO SOBRE RUEDAS

Por su parte el presidente del sindi-
cato Sitacol, que reúne a más de 600 
conductores del transporte colectivo 
de las líneas 16, 19 y 27 de la comuna, 
Antonio Araya, aseguró que “Funda-
mentalmente El Ovallino ha sido una 
voz para nosotros, ya que a través de 

Apicultores de la provincia han librado distintas batallas que se han visto reflejadas 
en las páginas de El Ovallino.



FELICES 34 AÑOS
Diario El Ovallino

Lunes a viernes   
08:30 a 13:00 horas   
15:00 a 18:00 horas
Sábado               
08:30 a 14:00 horas

Contáctanos y cotízanos desde tu hogar        53-2 620512
Avda. Benjamín Vicuña Mackenna 975, Ovalle

por la importante  labor que desempeña en la   entrega de 
una información objetiva, pluralista y veraz, contribuyendo 

día a día al fortalecimiento de la democracia, 
especialmente a los habitantes de la Provincia del Limarí.

agregar una foto de la plaza montepatria o lugar característico, difuminado
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Un saludo especial a diario El Ovallino y a sus trabajadores/as 

Notaría y Conservador de Bienes Raíces 
de Monte Patria
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Antonio Araya,
Presidente de Sitacol

sus páginas hemos podido hacer un 
poco de ruido ante las autoridades, 
tanto municipales como nacionales o 
regionales. Luego de que nos ven que 
sí estamos haciendo bulla, es cuan-
do recién nos llaman a una mesa de 
diálogo, no así cuando solicitamos de 
forma independiente como sindicato, 
que queremos asistir a una reunión 
con las autoridades. Cuando hacemos 
la solicitud por los conductos regula-
res, se pueden tardar un montón en 
darnos las respuestas, pero cuando 
hacemos nuestras quejas en las pá-
ginas de El Ovallino, automáticamente 
nos llaman”.

Varios han sido los casos en los que 
Araya y el sindicato de transporte 
más grande que tiene la ciudad de 
Ovalle, se han apoyado en El Ovalli-
no para exigir soluciones: el retra-
so en la expedición de licencias de 
conducir y la exigencia de reposición 
de paraderos y semáforos dañados, 
han sido algunos.

“Luego del estallido social se des-
aparecieron muchos letreros, hubo 
mucho daño a los paraderos y la in-
fraestructura y las autoridades sim-
plemente lo estaban dejando así. Si 
nosotros no nos quejamos a través 
de la prensa, no nos toman en cuenta, 
y aun así todavía faltan semáforos y 
paraderos por reponer”, apuntó.

Con respecto a las licencias de con-
ducir, recordó que ante el reportaje 

de El Ovallino que mostraba el 
malestar de los conductores 
por el retraso en la asignación 
de citas para solicitar el do-
cumento legal, fue cuando se 
tomó la decisión de aprobar la 
extensión horaria para tratar 
de reducir el número de per-
sonas rezagadas. “Fue cuando 
nos quejamos a través de la 
prensa, cuando decidieron so-
lucionar el tema”, reconoció. 

Conductores del transporte público aprecian la oportunidad de expresar sus 
quejas en El Ovallino, para lograr soluciones gubernamentales.

Cuando hacemos 
nuestras quejas 
en las páginas 
de El Ovallino, 
automáticamente 
nos llaman”
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Un aspecto tan fundamen-
tal como la cultura siem-
pre ha tenido espacio en 
las páginas de El Ovalli-

no, razón por la cual los dirigentes 
y gestores artísticos valoran y se 
apoyan en ello para resaltar la pro-
gramación y agenda en la localidad.

Sobre ello, el director del Museo 
del Limarí, Marco Sandoval, refirió 
que “para nosotros la ayuda, la co-
laboración y la cobertura que nos 
han hecho de las actividades del 
museo en particular, y de la cultura 
en general, ha sido muy importan-
te para poder llegar a los distintos 
hogares de Ovalle y de la Provincia 
del Limarí. Es interesante para no-
sotros llegar a los medios digitales 
del diario, que son bastante leídos, 
y así la gente se informa de las ac-
tividades que realiza o ha realiza-
do el Museo, y así a través de estos 
medios digitales la gente puede re-
visar el contenido de la institución, 
así que para nosotros el aporte, la 
colaboración de El Ovallino a tra-
vés de la historia sin lugar a dudas 
que es muy importante”.

Recordó que el museo cuenta con al-
gunos ejemplares históricos del dia-
rio limarino, de los primeros años de 
publicación, hace más de tres déca-
das, que son testigos invaluables de 
la historia de la zona.

Consultado acerca de publicaciones 
recientes que pueda destacar, San-
doval rescata tres que a su juicio son 
piezas fuera de serie en las publica-
ciones locales.

“En primer lugar es la cobertura que 
el diario le ha hecho al Bibliomóvil del 
Limarí, con la que han podido difundir 
las actividades que realiza y la gen-
te se ha informado de calendarios y 
rutas. Para nosotros eso ha sido muy 
importante, porque como es una bi-
blioteca móvil y es parte de la exten-
sión del museo, de otra manera es di-
fícil hacer que la gente se entere de la 
programación.  El segundo punto que 
me gustaría destacar, es la cobertura 
que han hecho de manera permanen-
te y sistemática con las exposiciones 
temporales que ha hecho el museo 
que es un elemento muy importante 
en la vida cultural de la institución”.

una prioridad para “La Voz del Limarí”
 

Así lo han entendido gestores y encargados del arte en la ciudad

Visibilización de la cultura: 

Roberto Rivas Suárez / Ovalle

Las páginas de El Ovallino siem-
pre han estado teñidas de cultu-
ra, ofreciendo ventanas para las 
actividades y la programación ar-
tística de la provincia. Dirigentes 
y encargados culturales agrade-
cen el apoyo del diario para ex-
poner su labor.

El Museo del Limarí destaca las publicaciones de El Ovallino en materia cultural.

CONTINÚA EN PÁGINA 6
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El Museo del Limarí destaca las publicaciones de El Ovallino en materia cultural.
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Destacó como tercer punto “un artícu-
lo que se hizo en tiempos de pandemia 
que recordó los hallazgos arqueológi-
cos que se dieron en el Estadio Fiscal 
de Ovalle, en 1991, y que para nosotros 
es muy importante, porque es parte de 
la colección que custodia el museo. Re-
cuerdo que fue una publicación a dos 
páginas lo cual para nosotros es muy 
valioso, porque nos ayuda a nosotros 
a destacar nuestra colección y que la 
gente pueda a través de las páginas, 
conocer parte de nuestro museo. De 
alguna manera podemos decir que 
en cada publicación que se hace en El 
Ovallino, es una extensión del museo 
que llega a las manos de la gente”.

EN LA RUTA 

En tanto el coordinador del Bibliomó-
vil, Rodrigo Araya, aseguró que “en 
todos los años de actividad de la bi-
blioteca rodante, el Diario El Ovallino 
siempre ha sido un apoyo fundamen-
tal para poder difundir nuestra tarea 
y servicio hacia la comunidad. Siem-
pre es importante tener la presencia 
de un medio de comunicación con la 
relevancia en la zona como la tiene 

este diario. Como trabajamos desde 
hace más de dos décadas en la pro-
vincia del Limarí, siempre buscamos 
aliados en ese sentido divulgativo, y 
el diario siempre ha tenido las puer-
tas abiertas para nuestras activida-
des e iniciativas. Siempre nos hemos 
sentido respaldados en sus páginas, 
siempre han estado presentes y ac-
tivos para apoyarnos con sus notas, 
tendiéndonos una mano en términos 
de difusión”.

Consultado acerca de alguna expe-
riencia llamativa con el diario, más 
allá de su propio paso personal como 
periodista de éste, hace más de 20 
años atrás, Araya recuerda que la co-
bertura que se hizo del regreso a las 
carreteras después de la pandemia 
fue muy significativa para él.

“En ese momento nos dieron un 
montón de apoyo con publicacio-
nes de notas y siempre pendientes 
de lo que pasaba con el Bibliomóvil, 
cuando íbamos a retomar las vías, o 
cómo reconectar con nuestros lec-
tores, así que eso sí lo recuerdo par-
ticularmente”.

Marco Sandoval
Director del Museo 
del Limarí

Para nosotros 
el aporte, la 
colaboración 
de El Ovallino 
a través de la 
historia sin lugar 
a dudas que es 
muy importante”

Adicionalmente destacó la cobertura 
que hizo El Ovallino de la presentación 
del libro que escribió a propósito de su 
labor en la biblioteca rodante.

“Cuando presenté la primera, y ahora 
recientemente la segunda edición del 
libro, Diario El Ovallino fue el primero 
en difundir esa noticia, así que siem-
pre he estado muy agradecido con el 
periódico”.

GRANDES LECTORES

Por su parte, la directora (e) de la 
Biblioteca Pública Municipal Víctor 
Domingo Silva, Reina Pérez, señaló 
que el apoyo de El Ovallino siem-
pre ha sido algo primordial para la 
institución. “Si bien ahora las redes 
sociales son muy utilizadas por bue-
na parte de la población, no todo el 
mundo usa redes sociales, sobre 
todo gente que es mayor o que son 
adultos jóvenes, que prefieren un 
buen libro antes que las redes socia-
les. Uno los ve en la plaza, leyendo 
un libro o leyendo el diarioasí que 
sigue siendo un medio de comunica-
ción super importante. 
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Señaló sí que en los últimos meses se ha 
visto una disminución de la presencia de 
las actividades culturales de la biblioteca 
en las páginas del diario, por lo que espe-
ran poder mantener la presencia en el pe-
riódico local.  “Esperamos poder rescatar 
ese espacio y recibir una esquinita en las 
páginas de El Ovallino”.

En desarrollo

Finalmente, el Director Ejecutivo de la 
Corporación Cultural Municipal de Ovalle, 
Ifman Huerta, consideró que “El Ovallino 
ha sido un medio muy importante para el 
desarrollo de las artes y las culturas en 
la comuna, siempre abierto a la colabo-
ración y a la difusión rigurosa de conte-
nidos, no sólo de nuestra gestión y pro-
gramación, como Corporación Cultural 
Municipal de Ovalle, sino que también de 
toda la escena artística cultural, lo que es 
sin duda un gran apoyo para el crecimien-
to y visibilización de nuestros artistas lo-
cales. Un gran saludo en su aniversario, 
agradecimientos a todo su equipo profe-
sional y, desde nuestra vereda, les desea-
mos que sigan sumando alegrías en su 
quehacer periodístico fundamental para 
toda la comuna” 2) Las actividades de la Biblioteca Municipal han tenido un espacio especial en las páginas de El Ovallino.
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Roberto Rivas Suárez / Ovalle

Obras de infraestructura, tragedias 
que conmocionaron, hitos deporti-
vos, entre otras contingencias fue-
ron cubiertas e informadas por Dia-
rio El Ovallino desde su fundación 
en 1989. 

El 15 de octubre de 1989 se pu-
blicó la primera edición de Dia-
rio El Ovallino. Desde esa fecha 

se transformó en el medio de comuni-
cación referente de la Provincia del Li-
marí, dando cobertura a importantes 
noticias de índole local. 

En esta nota especial se destacarán 
algunas de las noticias que más han 
impactado en estos 34 años, pasan-
do por grandes obras, crímenes, tra-
gedias, hitos deportivos, entre otras 
contingencias. 

CRÍMENES Y TRAGEDIAS 

Uno de los casos policiales que gene-
raron mayor impacto es la del deno-
minado “Chacal de Punitaqui”, quien 
en verano del 2005 mató a cuatro per-
sonas. 

Según los relatos de aquel entonces 
y los antecedentes entregados por 
las autoridades competentes, el autor 
de estos homicidios era un músico de 

en los últimos 

Las noticias que 
han impactado 

Más de tres décadas informando a la comunidad

rancheras de la zona, quien se mo-
vilizaba por los bares como miem-
bro de un grupo musical. Por esta 
razón, también fue conocido como 
el “mariachi de la muerte”.

Tras cometer su crimen, el ho-
micida huyó a Santiago, lugar en 
donde días más tarde fue deteni-
do. Un año después fue juzgado 
por el Tribunal de Juicio Oral en 
lo Penal de Ovalle, quien dictó 
una sentencia de presidio perpe-
tuo calificado. 

Por otro lado, se puede destacar 
una tragedia que no fue ocasiona-
da por una persona, sino más bien 
por la madre naturaleza. El terre-
moto del martes 14 de octubre de 
1997, con un epicentro de 8 kiló-
metros al noroeste de Punitaqui. 

Este sismo alcanzó una magni-
tud de 7,1 grados, provocando la 
muerte de 8 personas, así como 
también casi 60 mil damnificados.

34 años 

El panorama era desolador, con 
cientos de viviendas afectadas, e in-
cluso el edificio municipal quedó en 
el suelo. 

El alcalde de Punitaqui de ese en-
tonces, Blas Araya, tuvo que realizar 
gestiones con las autoridades a ni-
vel nacional, logrando que la comu-
na fuese nuevamente levantada. 

OBRAS IMPORTANTES

En estas más de tres décadas se han 
realizado diferentes obras de im-
portancia en la Provincia del Limarí, 
una de ellas, el Hospital Provincial 
de Ovalle, el cual abrió sus puertas 
en plena pandemia. 

Luego de cinco años desde que se 
puso la primera piedra en el terreno 
ubicado en el sector Tuquí, el sueño 
de contar con un moderno hospital 
para la Provincia de Limarí se hacía 
realidad para los ovallinos. Llegan-
do el 23 de marzo de 2020, con la 

CONTINÚA EN PÁGINA 10
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esperada inauguración, realizándose a distancia con 
el ex Presidente Sebastián Piñera y el Ministro de 
Salud, Jaime Mañalich, quienes se reunieron con el 
director del establecimiento, Lorenzo Soto, recal-
cando que su apertura permitiría que el país contará 
con 1.700 camas adicionales (de 5 hospitales nue-
vos) para enfrentar la llegada del Coronavirus.

Asimismo se destaca la habilitación de la nueva Cos-
tanera de Ovalle, tras un proceso que inició con lici-
taciones en el año 2010. 

En detalle, la segunda etapa de este proyecto, se tra-
tó de la construcción de una costanera de siete kiló-
metros en la ribera del río, proyecto financiado por 
el Gobierno Regional de Coquimbo y ejecutado por el 
MOP, considerando una calzada bidireccional de sie-
te metros de ancho, veredas, ciclovías, luminarias y 
obras de paisajismo, iniciativa que implicaba una in-
versión que superaba los 10 mil millones de pesos. 

También se puede destacar cuando el embalse La 
Paloma quedó bajo la administración de los regan-
tes, lo que se firmó en 2008, específicamente el 12 
de septiembre de ese año. 

Según los antecedentes recogidos por Diario El Ova-
llino en esa época, durante la jornada soleada de ese 
viernes se llevó a cabo una ceremonia en el sector 
de las cortinas del embalse La Paloma, allí se firmó 
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el convenio suscrito por los regan-
tes con el Ministerio de Agricultura, 
a través de la Comisión Nacional de 
Riego (CNR) y el Ministerio de Obras 
Públicas, a través de la Dirección de 
Obras Hidráulicas (DOH), esto tras 
varios meses de negociaciones que 
en ese entonces fueron dirigidas 
tanto por el secretario ejecutivo de 
la CNR, Nelson Pereira, como tam-
bién por el director de la DOH, Juan 
Arrese.

HITOS DEPORTIVOS 

Otra obra relevante para Ovalle y la 
Provincia del Limarí fue la construc-
ción del Estadio Diaguita, aunque 
por otra parte esto también puede 
ser considerado un hito deportivo, y 
no es para menos, ya que los hin-
chas ovallinos tuvieron que esperar 
8 años para que sus puertas fueran 
nuevamente abiertas tras la remo-
delación. 

El remodelado recinto abrió sus puer-
tas el 24 de octubre de 2017, con di-
versas actividades que incluyeron at-
letismo, el regreso de Club Deportes 
Ovalle, un partido de la selección chi-
lena femenina y un “amistoso ovallino” 
entre Provincial Ovalle y Club Social y 
Deportivo Ovalle. 

El fútbol es el deporte más masivo y 
popular en el país y el mundo, y en ese 
contexto también hay algunos hitos 
por destacar en estos años. 

Uno de ellos es el de Club Deportes 
Ovalle campeón de la Tercera División 
en 1993, título que los “Verdes del Li-
marí” pudieron levantar después de 
vencer por 1 a 0 a Curicó Unido. 

Un logro similar más reciente es el 
que obtuvo Provincial Ovalle hace me-
nos de una semana, cuando en el Es-
tadio Diaguita venció por 2 a 0 a Unión 
Compañías, lo que le permitió obtener 
su primer ascenso a profesionalismo. 

Al día siguiente de dicho encuentro, 
Concón National empató con Provin-
cial Ranco, lo que permitió que el “Ci-
clón” también asegurase la copa, la 
que aún debe recibir en un próximo 
partido como local. 



33 años difundiendo las noticias y la opinión de 

la Provincia de Limarí. Tres décadas de trabajo 

plasmando en letras el acontecer provincial y 

dando voz a sus habitantes.

El Ovallino nació con el propósito de hacer un 

periodismo independiente, pluralista y descen-

tralizado, siguiendo la senda de publicaciones 

emblemáticas como El Tamaya y La Provincia. 

Su labor ha sido fundamental para acompañar a 

la comunidad limarina tanto en los momento 

alegres como en los difíciles.

Más que un medio de comunicación, El Ovallino 

es el corazón de la zona que late al ritmo de las 

noticias locales. Gracias a las mujeres y hombres 

que escriben día a día la crónica de esta tierra.

Que los próximos 34 años estén llenos de nuevas 

historias que contar desde la perla del Limarí."

¡Feliz aniversario! 

Roberto Vega
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en nuestras páginas

Vecinos agradecen el apoyo del diario en sus denuncias

Voz de dirigentes 
vecinales hacen eco

Vecinos de localidades rurales y urbanas siempre cuentan con El Ovallino 
para exponer sus denuncias.

Roberto Rivas Suárez / Ovalle

Además de informarse, los 
habitantes de Ovalle tam-
bién cuentan con El Ova-
llino para informar, para 
denunciar, o para buscar 
soluciones a sus diferentes 
problemas sociales. Así lo 
explican dirigentes veci-
nales de larga trayectoria 
en la comuna.

Los vecinos de Ovalle no sólo se informan a 
través de las páginas de El Ovallino, sino que 
también son un vehículo conductor de sus pro-

blemas y necesidades, y los ayuda a conectar con las 
autoridades en búsqueda de soluciones.

Así lo interpreta la presidenta de la Unión Comunal 
de Juntas de Vecinos, Patricia Alfaro, quien apunta 
que “además del apoyo, cuando del diario me nece-
sitan para hacer una entrevista o una encuesta yo 
nunca me he negado. Es muy bueno mantener esta 
relación de trabajo porque es importante mantener 
la presencia en el diario, para dar a conocer lo que 
uno piensa, lo que uno sabe, lo que uno requiere de 
las autoridades, y el único medio que tenemos es El 
Ovallino, así que el hecho de que nos apoyen para 
nosotros es súper importante porque podemos dar a 
conocer el problema de las poblaciones, de todas las 
necesidades que tenemos que son bastantes, y en 
ese sentido el diario nos ha apoyado”.

Recordó Alfaro que ha sido una larga lista de proble-
mas que ha denunciado desde su posición de diri-
gente vecinal, y que se han publicado en las páginas 
de El Ovallino, buscando alertar a las autoridades y 
que busquen una solución al respecto.

“En su momento denunciamos los malos olores en la 
Feria Modelo, denunciamos los eventos y hoyos en las 
poblaciones, entre otros problemas, pero escapa de 
las manos del periódico lograr esa solución, aunque 
el diario en ese sentido nos ha apoyado, porque luego 
las autoridades saben que nosotros podemos seguir 
denunciando en las páginas de El Ovallino”, destacó.
 
Adelantó que en noviembre próximo –aunque la fe-
cha exacta está por definirse- será la inauguración 
de la sede de la Unión Comunal, por lo que espera 
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poder contar con la presencia del equipo del diario y 
que la nota aparezca reflejada en sus páginas.

EN LA RURALIDAD

Pero el trabajo periodístico no se queda en los lin-
deros de la ciudad, y eso lo sabe la presidenta de la 
Junta de Vecinos de Sotaquí y de la Unión Comunal 
de Juntas de Vecinos Rurales, Raquel Araya, quien 
en más de una ocasión se ha expresado a través de 
las páginas del diario sobre los distintos problemas 
de la zona foránea.

“Para nosotros ha sido súper importante, porque uno 
sabe que cuando los problemas se exponen en el 
diario, las soluciones salen al tiro, y eso le molesta a 
las autoridades, pero ¿qué vamos a hacerle? Si así es 
como se logran algunas soluciones, además de poder 
estar comunicados con todos”, explicó.

Indicó que como dirigente rural, las nuevas tecno-
logías le han permitido tener más acceso a las pá-
ginas del diario local, ya que hace unos años era un 
poco más complejo para un presidente social tras-
ladarse a la ciudad o que el equipo del medio de co-
municación visitara las localidades foráneas.

“Ahora es más fácil hacer cualquier denuncia a tra-
vés del diario, de cualquier materia, porque nos es-
cuchan y tenemos un contacto hasta a distancia, y 
así luego la gente que lee las notas de robos –por 
ejemplo- y está más pendiente de cuidar sus cosas 
y se van pasando el dato”, señaló.

Consultada sobre alguna situación en particular en 
la que el apoyo del diario le haya servido para lograr 
algún objetivo vecinal, Araya recordó los momentos 
en los cuales se estaba trabajando en la refacción de 
la ruta que une a Ovalle y Monte Patria.

“En algún momento hubo varios avances en lo que 
eran los trabajos, pero nosotros denunciamos que 
estaban muy lentos, y habían cosas que se necesi-
taban con urgencia, porque habían pasado muchos 
accidentes, incluso con personas fallecidas. Luego 
logramos conseguir lomos de toro y otras mejoras 
para algunas poblaciones”, rememoró la dirigente.

EN EL CENTRO

En tanto, la presidenta de la Junta de Vecinos del 
Sector Centro de Ovalle, Rosana Barrera, apuntó 
que “primero que nada es muy positivo contar con 
el diario como una red de apoyo, porque sabemos 
que las noticias que se publican en El Ovallino, des-
pués se discuten en las emisoras de radio, así que 
las informaciones llegan a varias localidades que 
se han ido haciendo eco de los problemas: hasta 
que lo leen las autoridades porque se va haciendo 
toda una red”.

Destacó que en su red vecinal las publicaciones y 
la edición digital de El Ovallino se comparte dia-
riamente entre todos los moradores de la zona, 
incluso entre vecinos que se han mudado a otras 
ciudades, quienes quieren seguir manteniendo un 
estrecho lazo con lo que ocurre en la ciudad.

“En materia de seguridad y cuando denunciamos 
delincuencia en la zona, siempre hemos tenido 
el apoyo del diario y luego se ven los resultados 
rápido, porque de una u otra manera las autori-
dades se ponen en contacto con los dirigentes y 
buscan solucionar el problema. Nosotros hemos 
trabajado mucho el problema de seguridad”, 
destacó, agregando que en materia de patrimo-
nio también han podido mantener algunas es-
tructuras del casco antiguo, gracias a las publi-
caciones del diario.

Dirigentes vecinales saben que son mejor escuchados 
cuando sus problemas se publican en el diario local.

Patricia Alfaro
Presidenta Unión Comunal de Juntas de Vecinos

El hecho de que nos apoyen es súper 
importante porque podemos dar a 
conocer el problema de las poblaciones, 
de todas las necesidades que tenemos 
que son bastantes”



A nombre del Gobierno del Presidente Gabriel Boric Font, y especialmente 
del Ministerio Secretaría General de Gobierno, quisiera extender nuestros 
mejores deseos al diario El Ovallino en el marco de su aniversario Nº 34.

Para nuestro Gobierno, el rol de la prensa a lo largo de Chile y, en este 
caso, a lo largo de la Región de Coquimbo, es fundamental no sólo para 
informar y unir al territorio. Ustedes desde el Valle del Limarí cumplen con 
una función esencial en toda democracia: habilitar los espacios para 
garantizar el ejercicio de las libertades de prensa, de expresión, de 
opinión e información, para que las y los ciudadanos de Ovalle y de la 
región completa puedan ejercer estos derechos de manera libre.

Quisiéramos enviar un afectuoso saludo, en especial a todos los trabaja-
dores y trabajadoras del diario, tanto a quienes colaboraron durante 
estos 34 años como a quienes en la actualidad día a día ponen a disposición 
su talento para seguir habilitando espacios que informen, abran debates 
y permitan el robustecimiento de nuestra democracia.

Cuenten con este Gobierno para seguir ampliando y fortaleciendo el rol 
de la prensa nacional y en particular la prensa regional, que forma parte 
de nuestra vida cotidiana, de la cultura colectiva, y de nuestra identidad 
como país y como sociedad.

Camila Vallejo Dowling
Ministra Secretaria General de Gobierno

Gobierno de Chile

Ministerio
Secretaría General
de Gobierno
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cuentan con su espacio en nuestro medio

Para la difusión de sus actividades y proyectos sociales

Fundaciones de niños 
con capacidades diversas 

Roberto Rivas Suárez  / Ovalle

Las distintas organizaciones sociales 
que trabajan en pro de la integración 
de niños y jóvenes con diferentes dis-
capacidades, se han hecho presentes 
en las páginas de este diario local y 
sus plataformas digitales, para mos-
trar a la comunidad sus avances y 
proyectos.

Hay familias y agrupaciones que 
libran una batalla muy pesada 
como para estar solos. Por eso, 

además de unirse entre ellos han contado 
con el apoyo de Diario El Ovallino en sus 
distintas actividades y convocatorias. Se 
trata de las fundaciones Familias Azules 
(Trastorno del Espectro Autista), Amor 
Verde, Dyllan Down (Niños con Síndrome 

de Down), Panipron (pequeños con proble-
mas Neuromotores) y Pequeños Guerreros 
del Cáncer, quienes regularmente se apo-
yan en el periódico local para invitar y re-
flejar sus campañas e inquietudes.

Al respecto, la presidenta de la Fundación 
Familias Azules, Marcia Alfaro, aseguró 
que “nosotros como agrupación siempre 

Las agrupaciones que trabajan con niños que presentan capacidades diferentes han 
conseguido en El Ovallino una tribuna para mostrar su labor.

hemos tenido muy buena acogida por par-
te de Diario El Ovallino, porque cada vez 
que necesitamos hacer una nota o una en-
trevista, el diario siempre está disponible 
para nosotros. Desde que iniciamos Fami-
lias Azules, que es la más nueva de todas, 
hemos sentido mucho apoyo, para difundir 
e invitar a actividades, más ahora que se 
están uniendo más agrupaciones”.

Destacó que muy relevante el apoyo co-
municacional recibido, porque así dan a 
conocer los objetivos de cada fundación, y 

seguir sumando personas a las causas 
de ayuda a los niños.

“Tras la publicación en el diario de una 
de nuestras actividades, el Rotary Club 
se enteró de nuestra labor y nos regaló 
dos tatamis para el ejercicio de nues-
tros pequeños. Esto se hizo a través de 
funcionarios de Banco de Chile, y fun-
cionarios de otros bancos también se 
han sumado en apoyo a nuestra funda-
ción. Por eso es importante que la gente 
conozca nuestra labor”, apuntó Alfaro, 
señalando que actualmente y gracias 
a ello están ofreciendo terapias con ki-
nesiólogo a los niños de las diferentes 
agrupaciones, en una sala prestada de 
manera provisoria en las instalaciones 
del hospital antiguo, tras conseguir el 
apoyo de la municipalidad.

“Ahora queremos impulsar el trabajo 
que estamos haciendo en esa salita de 
kinesiología”, destacó.

Entre las publicaciones periodísticas 
que más recuerda, destaca una mar-
cha organizada por su fundación, cuya 
foto fue publicada en portada, lo que les 
ayudó mucho a darse a conocer entre la 
comunidad.

“Desde ese momento se nos acercó mu-
cha gente para integrar Familias Azules 
o para colaborar con nosotros. Tuvo una 
gran difusión”.



Felicidades al Diario El Ovallino por su trabajo informando desde 
el Valle del Limarí y entregándole voz al territorio.

Felicidades a su equipo desde ISA INTERCHILE
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Marcia Alfaro
Presidenta Fundación Familias Azules

Desde que iniciamos Familias 
Azules, que es la más nueva de 
todas, hemos sentido mucho 
apoyo, para difundir e invitar a 
actividades”

Las agrupaciones que trabajan con niños que presentan 
capacidades diferentes han conseguido en El Ovallino 
una tribuna para mostrar su labor.

COLORIDO AMOR

Por su parte la coordinadora de la Fundación Amor 
Verde, Katerine Ortiz, apuntó que “nosotros hemos 
tenido un gran apoyo en la ayuda de la difusión de 
nuestras actividades, el diario está pendiente de 
nuestra agenda, así que se agradece un montón. 
Gracias a la difusión que hemos tenido de nuestros 
eventos hemos tenido más apoyo de organizaciones 
y de personas que nos ayudan con los niños, de ins-
tituciones que nos han llamado para poder trabajar 
con programas en conjunto”.

Recordó un tema en especial en el que El Ovallino 
les ayudó a lograr un objetivo que se habían traza-
do. “Cuando estábamos haciendo la solicitud de un 
terreno en comodato para levantar una sede para 
las agrupaciones sociales, El Ovallino nos hizo y 
publicó una entrevista sobre lo que nosotros nece-
sitábamos y so nos ayudó mucho para que las auto-
ridades locales nos cedieran el terreno”.

Lamentó que el proyecto esté actualmente estan-
cado en la nueva administración municipal, aunque 
espera poder hacer presión a través del diario local 
para lograr destrabar las diligencias y comenzar a 
construir la sede, recinto que beneficiará a unos 150 
niños de diferentes condiciones de las organizacio-
nes Amor Verde, Familias Azules y Dyllan Down.

“Ahora necesitamos que la Municipalidad nos ayu-
da con el tema de la construcción, para sacar un 
proyecto en ese sentido. Además de que requeri-
mos de implementación deportiva para nuestras 
actividades, o algún apoyo para las familias de 
nuestros niños, porque algunas familias son más 
vulnerables que otras”, adelantó Ortiz.

RED DE APOYO

En tanto, la integrante y vocera de la Fundación Pani-
pron, Jennifer Magno, señaló que desde que integra 
junto a su hijo la fundación que apoya a niños con pro-
blemas neuromotores y que ha tenido contacto con El 
Ovallino, les ha ido muy bien en temas de difusión y apo-
yo comunicacional.

“En temas de apoyo de convocatoria de actividades para 
niños con discapacidad nos ha ido muy bien, además en 
temas de salud también, porque hace poco tuve a mi hijo 
enfermo tras una publicación en El Ovallino se activó la 
red de apoyo, que impulsan mucho las cosas, y gracias a 
eso pudimos optar a cosas que estaban fuera de nuestro 

alcance. También hemos dado a conocer muchas historias y 
situaciones que derivan en conseguir apoyo a las mamás cui-
dadoras, porque ese es nuestro papel, así que las publicacio-
nes nos han ayudado harto en nuestros objetivos sociales y 
para dar a conocer la situación de nuestro niños”.

Destacó que también las actividades que realizan junto a las 
otras agrupaciones sociales, han tenido acogida en las pági-
nas del diario local.

“El primer contacto que tuvimos con El Ovallino fue cuando 
solicitamos un centro de rehabilitación –hace unos nueve 
años- y se instaló en la parte alta, ese fue nuestro primer éxi-
to. Luego hemos hecho otras campañas como la solicitud de 
veredas adaptadas a sillas de ruedas, y cada vez que tenemos 
una difusión, hemos tenido buen apoyo del diario y buenas 
respuestas de los lectores”, señaló.
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la diversidad de disciplinas 
que publica El Ovallino

Destacan esfuerzo por mostrar a los deportistas infantiles y juveniles

Diversas disciplinas deportivas protagonizan diariamente las páginas de El Ovallino.

Desde los más pequeños hasta los más experimentados deportistas de la provincia, 
tienen su espacio en las páginas de El Ovallino.

Entrenadores de diferentes 
áreas felicitaron la labor del 
diario local al ofrecer una 
ventana de información para 
diversas disciplinas como el 
atletismo, el patín carrera y 
el taekwondo, en diferentes 
categorías.

Roberto Rivas Suárez
Luciano Alday Villalobos
Ovalle

La provincia es tan diversa como 
su gente y sus ganas de practi-
car algún deporte, ya sea indi-

vidual o colectivo, de contacto, artes 
marciales o de velocidad. Así, cada 
una de las disciplinas tiene cabida en 
las páginas del Diario El Ovallino, lo 
que ha valido la felicitación de distin-
tos dirigentes y entrenadores depor-
tivos.

Al respecto, el entrenador de Tae-
kwondo en Combarbalá, Juan Carlos 
Cabezón, señaló que “lo primero es 
agradecer al diario por su interés en 
promocionar y dar a conocer el de-
porte local, provincial y regional, lo 
que es una puerta para que los de-
portistas puedan darse a conocer en 
la región y demostrar que también 
en comunas pequeñas como Com-
barbalá el deporte amateur y el pro-
fesional salen adelante poco a poco”. 

Señaló que gracias a las publicacio-
nes del diario, se han podido conse-
guir apoyos de instituciones públicas 
y privadas, para el desarrollo de los 
deportistas que han logrado alcan-
zar distintos niveles de competencia.

“Debemos valorar la labor del diario, 
porque es fundamental para poder 
transmitir los valores deportivos  de 
las distintas disciplinas. De nuestra 
parte enviamos un gran saludo por 
los 34 años de vida periodística, es-
perando que sigan apoyando al de-
portista y que sigan creciendo”.

DEPORTE EN LA SANGRE

Por su parte el entrenador del club 
de atletismo Sangre Diaguita, Oscar 
Vallejos, indicó que “la valoración que 
podemos hacer de Diario El Ovallino es 
muy positiva, porque desde hace va-
rios años nos ha dado a conocer en los 
diferentes torneos en los que partici-
pamos, en las competencias a las que 
asistimos, y nos hemos dado cuenta 
que el periódico incluye todos los de-
portes, no solamente es el fútbol, y eso 
es lo bonito de su labor, que siempre 
tiene la disposición de ir, de sacar fo-
tos, de estar presentes en todas las 
competencias, y no solamente de at-
letismo, sino que siempre muestras 
distintas disciplinas”.

Agregó que “es muy positivo y espe-
ro que sigan así, porque han logrado 
mostrar otros deportes en el diario. 
Gracias a las publicaciones que han 
hecho de nuestras actividades, mu-
chas personas nos preguntan por el 
club, si pueden ingresar, o nos pre-
guntan por los logros”.

Deseó Vallejos que “espero que siga-
mos avanzando con el diario, todos los 
deportistas, entrenadores, demostran-
do que el deporte es súper fundamen-
tal en la vida diaria de cada persona, y 
que sigan siendo el medio de comuni-
cación en el que las personas, más que 
vayan a leer de deportes, se interesen 
en conocer y practicar deportes, para 
masificar la práctica deportiva”.

SOBRE RUEDAS

En tanto, el entrenador de patín carrera de la 
Academia Limarí, Juan Carlos Ahumada, de di-
latada trayectoria deportiva en la zona, apuntó 
que “el diario ha sido el medio de comunicación 
social tradicional que tiene la comunidad lima-
rina y ovallina. Para los que tenemos más edad 
recordamos La Provincia, como el medio más 
reconocido de su momento, y esa tradición se 
extendió luego a El Ovallino, y hoy día, la gen-
te que no lo puede leer a través de las páginas 
impresas, lo hace a través de las plataformas 
digitales. Por eso es tan importante, porque 
muestran todo el acontecer de la provincia, no 
solo lo deportivo”.

Señaló que en las múltiples ocasiones en las 
que ha aparecido o ha ofrecido entrevistas para 
el diario con relación a las actividades y logros 
del club que dirige, la gente en la calle l indica 
“mira, te vi en el diario, los niños del club sa-
lieron, y eso demuestra que hay una continui-
dad en esa tradición. Quiero felicitarlos en este 
nuevo aniversario, agradecerles por todo lo que 
han hecho, en especial por lo que han hecho 
en estos últimos años publicando con fuerza lo 
que hace el Patín Carrera, cuando nos han mos-
trado nuestros resultados y eso va en bien de 
la comunidad y de todos nuestros deportistas, 
grandes y pequeños”.

VARIEDAD EN LA CANCHA

Por último el presidente del club S-2000 y se-
cretario de la Federación Regional de Atletis-
mo, Patricio Vásquez, aseguró que “en todos 
estos años, el Diario El Ovallino nos ha ayudado 
en difundir en masificar la información de los 
deportistas que hacen vida en la comuna, no 
solamente del atletismo, en el que me he dedi-
cado en los últimos años, sino que también en 
el fútbol, con el que también he estado en otros 
años, en los que también nos apoyaron mucho, 
difundiendo la información”.

Destacó que también en otras disciplinas se 
han publicado las notas regularmente, lo que 
habla de la variedad de la información.

“Nosotros como dirigentes deportivos, el apoyo 
del diario ha sido magnífico. Deseamos que el 
Diario El Ovallino siga adelante, que para noso-
tros los ovallinos tener el periodismo local que 
se dedica solamente a difundir nuestras cosas, 
nuestras costumbres, nuestra gente, hace que 
la comunidad esté atenta y engrandezca a Ova-
lle, ya que nos identifica como ovallinos por lle-
var nuestro nombre”, felicitó el dirigente.

Dirigentes deportivos valoran 

Juan Carlos Ahumada
Entrenador de patín carrera 
de la Academia Limarí

Quiero felicitarlos en 
este nuevo aniversario, 
agradecerles por todo lo 
que han hecho, en especial 
por lo que han hecho 
en estos últimos años 
publicando con fuerza lo 
que hace el Patín Carrera”
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